



Gobierno salir con honra de aquellos tan difíciles pasos.

Este Gobierno, análogo tendrá también fija la vista en los asuntos exteriores, especialmente los de Oriente y Extremo Oriente.

Afirmar al terminar que sigue siendo la fidelidad a las alianzas y amistades el inmutable principio de la política exterior de Francia.

Los sucesos ocurridos durante estos últimos meses han puesto de manifiesto la gran autoridad moral de la diplomacia francesa, acorde siempre con la de sus aliados y amigos.

Terminada en la Cámara de diputados la misma lectura, comenzaron a explicarse varias anuenciadas interpellaciones, hablando amigos y enemigos de la reforma electoral para fijar la respectiva actitud en que quedarán colocados cuando se ponga dicho proyecto a discusión.

Además, se anunciaron estas otras interpellaciones, se anunciaron estas otras interpellaciones, se anunciaron estas otras interpellaciones.

Una de M. Charles Benoist, sobre la representación proporcional.

Otra de M. Rozier, sobre política interior.

Otra de M. Delahaye, sobre lo mismo.

Concedida la palabra a M. Charles Benoist, éste pronunció un discurso, extendiéndose en consideraciones acerca de la necesidad de implantar cuanto antes la representación proporcional.

Briand contestó las interpellaciones. Asegura que constituyó un Gabinete constitucional, con hombres que merecían la confianza del país.

Hablando de la necesidad de la reforma electoral, Briand dice que es cuestión de táctica; que el partido que tiene el Poder debe procurar conservarlo en interés del país y de la nación, que se lo ha entregado.

Es de interés para el partido republicano realizar la reforma electoral.

Briand insiste calorosamente para la unión de todos los republicanos y su agrupación alrededor del Gobierno.

Termina pidiendo Orden del día de confianza.

La Cámara rechaza por 363 votos contra el Orden del día, que queda pura y simplemente rechazada por el Gobierno.

Se adopta la Orden del día de confianza por 324 votos contra 77, y se levanta la sesión.

Dos noticias.

PARÍS 24.

Mientras se realizaba esta tarde en la Cámara de diputados la votación de una moción de confianza en el Gobierno, el presidente del Consejo, Sr. Briand, tuvo un síncope; pero merced a los auxilios que en el acto le prestaron varios diputados médicos, no tardó en recobrar el sentido.

El Echo de París dice que los Sres. Fallières y Loubet se sentarán al lado del Presidente electo cuando éste asista a su recepción en el Municipio de París el día 18 de Febrero.

CRÓNICA

DEL EXTREMO ORIENTE

Crisis política de Japón.

Durante el mes último de Noviembre, encontradas justipreciaciones de políticos y publicistas japoneses, han estado absorbiendo la atención del público de Japón, y aun de todo el Este.

En el momento de artículos navales y de guerra, y en la fortificación de Corea, otros se oponían decididamente, basados en el déficit que, desde unos años a esta parte, va tomando alarmantes proporciones.

El ministro de la Guerra y el conde Terachi, gobernador general de Corea, están firmemente resueltos a llevar a cabo sus propósitos, y parece que ya habían dado comienzo a la construcción de nuevos cuarteles en Corea, para el alojamiento de las dos divisiones de la Armada que intentaban desfilarse a la Península.

Las maniobras navales y militares, tenidas a fines de Noviembre, han manifestado al joven Monarca, los elementos de defensa y protección con que cuenta.

conducido a muerte. Japón ha prosperado mucho, muchísimo, en el ramo de la guerra, tanto en lo militar como en la construcción de barcos y dreadnoughts.

Relaciones internacionales.

Los japoneses se sienten altamente satisfechos del resultado de las elecciones en los Estados Unidos.

Saludan con extraordinario júbilo y alegría la vuelta de un candidato del partido democrático al Poder.

Los motivos de esta alegría son, en primer término, la esperanza de que los demócratas favorezcan, o al menos no se opongan, a la inmigración siempre creciente del Japón, en los Estados Unidos.

Las relaciones del gran Imperio nipón con China, no son tan cordiales como fuera de desear.

Japón quiere aprovecharse del estado caótico de China, para anexionar la Manchuria.

En otra correspondencia notamos el disgusto de Japón, porque se le ha excluido de la intervención en el Comité de las Naciones para conceder a China el préstamo, de que está tan necesitada, para poner en orden su casa.

A última hora se anuncia la formación del Gabinete con el barón Kato, embajador en Londres, como ministro del Exterior, y el almirante Saito, ministro de Marina.

BROWNING

Afenado anarquista.

El telégrafo comunica a última hora haber tenido lugar en Tokio un atentado anarquista contra la vida del Príncipe Yamagata.

Cuando leamos la Prensa de Tokio, comunicaremos a EL DEBATE más detalles del salvaje atentado.—B.

CRÓNICA NEGRA

UN MUERTO Y UN HERIDO

La crónica negra aumentó ayer sus anales con un nuevo suceso de sangre, a consecuencia del cual un hombre fue llevado, cadáver, al Depósito judicial, siendo trasladado otro en gravísimo estado al Hospital.

Para mejor comprensión del hecho criminal haremos una breve historia.

Francisco Cornejo de Diego, de cuarenta y seis años entonces, vivía tiempo ha con su mujer y varios hijos en la barriada de Cuatro Caminos.

Francisco, que era de oficio jornalero y de vida nada ejemplar, abandonaba con frecuencia las obligaciones de casado, dándose a la crápula, cosa que era motivo de frecuentes disgustos domésticos.

Hace cuatro años Francisco abandonó esposa e hijos, y saliendo de España, emigró a América.

Por entonces su mujer, muy necesitada de recursos, admitió en su casa en calidad de huésped a un amigo suyo y de su marido, llamado Antonio García Arjona, de veinte años de edad y de oficio jineta.

Con la ayuda del hospedaje, que religiosamente pagaba Antonio, la mujer pudo ir viviendo, aunque mal.

Así las cosas, hace próximamente cinco meses Francisco, que había decidido repararse y viniendo a esta corte, en cuya calle de Santa Engracia fué a vivir sin acordarse de los suyos.

En dos o tres ocasiones Francisco encontró con su amigo Antonio, con el que disputó, movido por invidiosos celos, aunque bien pudiera ser que despedido y avergonzado a un tiempo de que el prestase a su familia un generoso apoyo que el obligado a darle.

Sin embargo, Antonio trató siempre de demostrar a su amigo la injusticia con que lo trataba, y nada pasó.

Ayer mañana Antonio, acompañado de tres amigos llamados Santos Cano, Jesús Arias y Fernando Mauro, entró en una taberna de la calle de Almansa, en la que casualmente se encontraba Francisco, con quien apuraron algunas copas.

De improviso, Francisco se dirigió a Antonio, y entre ellos surgió la disputa, que los amigos del segundo trataron de apaciguar y apaciguaron.

Antonio y sus compañeros salieron del establecimiento y se dirigieron calle de Santa Engracia abajo.

Habían andado un buen trecho, cuando sonó una detonación al mismo tiempo que Antonio se desplomaba en tierra.

Sus amigos trataron de socorrerle, y al inquirir de dónde venía el ruido pudieron distinguir a Francisco que huía empujando un revolver.

Un guardia de Seguridad que viajaba en un tranvía y que presenció el hecho se dirigió en persecución del criminal, quien disparó sobre el agente, y viéndose perdido volvió el arma contra sí, disparando segunda vez.

Francisco se desplomó cadáver. La bala había entrado por detrás de la oreja derecha.

Antonio fué conducido a la Casa de Socorro, donde los facultativos le reconocieron, apreciándole una herida en la región interescapular y declarando de gravísimo su estado.

En el benéfico establecimiento se presentó el Juzgado de guardia, que tomó declaración al herido. Este pasó después al Hospital.

Volverá dentro de diez ó doce días. Le despidieron las autoridades y amigos.

En la Juventud integrista

Conferencia del Sr. Yáñez.

Organizadas por la Juventud integrista madrileña, vienen celebrándose en los salones de El Siglo Futuro interesantes conferencias, que atraen numeroso y distinguido público.

La señalada para mañana, a las siete de la tarde, versa acerca del tema «El problema de Marruecos», y correrá a cargo del brillante y culto escritor D. Jenaro Fernández Yáñez, redactor jefe de nuestro querido colega El Siglo Futuro.

Dada la competencia del conferenciante en la materia que ha de desarrollar, no hay que decir que la disertación resultará tan profunda como amena.

ESPAÑA AL DÍA DE TODAS PARTES

FOR TELÉGRAFO

Telegrama al Gobierno. Contra un alcalde. CÁDIZ 24. 18.15.

La Junta directiva de la Asociación de la Prensa se reunió hoy en sesión extraordinaria, acordando telegrafiar al Gobierno, dándole las gracias por los indultos concedidos, accediendo a la proposición de un telegrama de felicitación por el centenario del Congreso periodístico celebrado en esta capital.

También acordó protestar contra el alcalde de San Fernando, por la pretensión de que fué objeto la Prensa en los actos que se verificaron durante la última visita del ministro de Marina a dicha población.

Un accidente.

Se asegura, y parece tener visos de certeza, que en la finca de Miramar, propiedad del archiduque D. Luis Salvador de Austria, un empleado de la misma, que tenía antiguos resentimientos con un institutriz, disparó contra ella varios tiros de revólver, atravesando uno de los proyectiles el abrigo que llevaba puesto el archiduque.

Fiestas religiosas.

Con motivo de aproximarse el momento en que el Obispo de esta diócesis, Prelado amantísimo, a quien todos sus feligreses miran con respeto y cariño va a celebrar las bodas de plata en su consagración, esta población preparará grandes fiestas, a las cuales se cree acudirán gran número de Prelados y sacerdotes, que vendrán a expresar a D. Valeriano Menéndez Conde las grandes simpatías con que cuenta.

La «Tuna escolar ovetense».

La Tuna estudiantil de Ovedio llegó ayer a esta capital, siendo recibida en la estación por las autoridades provinciales, el alcalde y un gentío enorme, que llenaba los andenes, tributando vítores a los jóvenes concertistas.

Los estudiantes de Pontevedra, que acudieron a recibirlos, estaban agrupados bajo las banderas respectivas.

Al entrar en aguijas el tren, atronaron el aire entusiásticos vivas a Ovedio y Pontevedra, que fueron contestados unánimemente por todos los escolares.

Ayer habrá dado dicha Tuna un concierto en el teatro Principal, saliendo hoy para Santiago, donde piensa estar algún tiempo más.

Firma del Rey

Su Majestad ha firmado ayer los siguientes Reales decretos:

De Fomento. Concediendo la gran cruz de la Orden civil del Mérito Agrícola a D. Casto González Calleja.

—Nombrando comandante de número de la misma Orden a D. Heer Félix Dutsch.

—Idem comandantes ordinarios de la misma Orden a D. Justo Buchadec Domínguez y a D. Rosendo Partagás y Carbonell.

—Idem caballero de igual Orden a don Ramón Gallardo González.

—Jubilando al inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos D. José Valcarlos y del Castillo, y nombrando en ascenso de escala para sustituirle a D. Francisco Hernández de Tejada.

Autorizando a la Junta de Obras del puerto de Barcelona para la transformación de diez grúas hidráulicas en eléctricas, en dicho puerto.

—Nombrando ingenieros jefes del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, a D. Ramón Elosegui y Petujean, D. José Arenas y García, D. Modesto España y Pérez, don Emilio Martínez y Sánchez, Gijón, D. Ramón Martínez de Campo y Colmeneros, don Francisco Pérez de Muñoz y D. Carlos Casado y Conforto.

—Disponiendo que en lo sucesivo no se permitirá el establecimiento de máquinas en talleres de aserrar maderas a menos distancia de cinco kilómetros de los límites exteriores de los montes públicos ó de parcelares.

De Hacienda. Dos Reales decretos autorizando a los delegados en Madrid y Canarias, en ambas provincias, para abrir concursos de arrendamiento de locales donde instalar las oficinas de las respectivas Delegaciones.

De Gobernación. Autorizando el arriendo, por concurso, de un local en Madrid para la instalación de las oficinas del Giro postal.

EN EL CENTRO DE DEFENSA SOCIAL

Junta de Acción Católica.

En el Centro de Defensa Social, se celebrará mañana, organizada por la Junta de la parroquia de San Sebastián, una velada artística con el fin de distribuir los premios de la Caja Dotal, fundada por la Escuela Dominical.

El acto se ajustará al siguiente programa: 1.º Salutación, por las alumnas de la Escuela.

2.º Reseña de la fundación de la Caja Dotal.

3.º Reparto de primas.

4.º En la calle, diálogo, por las alumnas.

5.º La despedida, diálogo: 6.º Plegaria a la Virgen, por la señorita M. R. C.

7.º Entre señoritas, diálogo, por las alumnas.

8.º Poesías.

9.º Intermedio musical.

10.º Discurso del señor de la Portilla.

11.º Resumen.

12.º Himno de la Caja Dotal.

EN EL MAR

El «Montserrat».

VERACRUZ 24. Procedente de la Habana, llegó ayer a este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica Montserrat.

El «Agda».

CRISTIANIA 25. El barco noruego Agda ha naufragado en el mar del Norte. Doce personas se han ahogado.

El «Cumberland».

SANTA CRUZ DE TENERIFE 24. Comunican de esta población la entrada en el puerto del crucero inglés Cumberland, a bordo del cual ha llegado el Príncipe Alberto.

La colonia inglesa, que es bastante numerosa, prepara grandes agasajos y diversos festivales con que piensan obsequiar al Príncipe.

No se sabe el tiempo que permanecerá en esta ciudad.

El «León XIII».

CÁDIZ 24. Se sabe por radiograma enviado por el capitán del buque León XIII, que camina hacia el sur, sin novedad alguna, suponiéndose llegada ayer, a las veinte horas, a Montevideo.

DE TODAS PARTES

FOR TELÉGRAFO

Un masón condenado trece veces. PARÍS 24.

La Sala décima correccional del Sena ha condenado trece veces a Rivant, antiguo presidente del mismo Tribunal y miembro de la logia masónica «Los inseparables del Progreso», el cual está a varios comerciantes, prometiéndoles decoraciones del Mérito Agrícola.

El Arzobispo de Viena.

VIENA 24. El Cardenal Arzobispo monseñor Nagle ha recibido los últimos Sacramentos en presencia del Capítulo de Saint-Etienne. Su estado es desesperado.

El cónsul brasileño.

RÍO JANEIRO 24. 17.10. El cónsul brasileño en Hamburgo, señor Sulley Souza, ha sido trasladado a Liverpool. El de la Asunción, Sr. Morales Barros, va a Barcelona.

El Sr. Raimundo Savallo, es ascendido a cónsul de primera clase.

En la combinación de cónsules, entran también el de Liverpool, Sr. Pereira Pinos, que pasa a Hamburgo, y el de Barcelona, Sr. Sá del Valle, que va destinado a Génova.

LA PRENSA CATÓLICA

«EL CORREO DE ANDALUCÍA»

Hemos recibido una atenta invitación, que agradecemos muy mucho, para asistir al solemne acto de bendición de la nueva casa de nuestro querido colega sevillano El Correo de Andalucía, que tendrá lugar en Sevilla mañana 26, a las once de la mañana.

Nos congratulamos de las prosperidades del colega y deseamos que en la nueva casa obtenga todos los triunfos a que es acreedora la causa santa que valientemente defiende.

EL DÍA EN EL AYUNTAMIENTO

SESIÓN ORDINARIA

El Sr. Ruiz Jiménez abre la sesión a las once menos veinte, aprobándose el acta de la anterior.

El Sr. Ruiz Jiménez da cuenta de haber recibido una carta del periodista autor de la caricatura publicada en el Cu-Cut contra Madrid por la época en que nos visitó el Orfeó Catalá, y que ha sido condenado por la Audiencia de Barcelona, pidiendo el alcalde, y acordándose así, solicitar el perdón del periodista condenado.

Se aprueban todos los asuntos de la Orden del día, quedando solamente sobre la mesa un dictamen proponiendo la exención del inquilinato a las escuelas del Centro republicano de los distritos Hospital-Congreso.

La proposición del Sr. García Molinas fué aprobada, después de adherirse a ella los Sres. Carnicero y García Cortés. Este proyecto está en la tábula que vendía el pan a precio más elevado que el regulador. El Sr. Ruiz Jiménez manifestó que los tenientes de alcalde habían manifestado no tenían datos bastantes y que deseaba que la Prensa concretase sus denuncias.

El Sr. Vaidivieso se ocupó de la lápida de Calderón de la Barca, y se levantó la sesión antes de las doce.

Las casas no saneadas.

El Sr. Ruiz Jiménez ha dictado la siguiente disposición: «Resultando que, a pesar de los requerimientos y comunicaciones ejecutadas por las autoridades municipales, gran número de propietarios de casas, situadas en calles dotadas de agua, con presión suficiente, y de alcantarillado de desagüe, no han cumplido las prescripciones contenidas en el bando de 5 de Octubre de 1893 y disposiciones posteriores, relativas al saneamiento de viviendas, y

Considerando que por la base 41 complementaria del presupuesto municipal de 1912, se dispuso que por esta Alcaldía se adoptasen las disposiciones necesarias para que tengan cumplimiento los acuerdos sobre saneamiento de las casas, imponiendo a los contraventores, de conformidad con lo determinado en el artículo 77 de la ley Municipal, multas trimestrales de la cuantía siguiente:

Casas hasta 2.000 pesetas anuales de renta íntegra, 15 pesetas; casas de 2.000 hasta 4.000 pesetas, 25; de 4.000 a 6.000, 35; de 6.000 a 8.000, 45; y de más de 8.000, 50 pesetas.

Considerando que, interpuesto recurso de alzada por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, contra las multas establecidas por las mismas faltas en el presupuesto municipal de 1911, fué desestimada por el excelentísimo gobernador, en providencia de 8 de Julio del mismo año.

Considerando que lo dispuesto en la referida base 41 complementaria está dentro de la competencia exclusiva del excelentísimo Ayuntamiento, según el apartado segundo, art. 72 de la propia ley, y que es deber de esta Alcaldía cumplir y ejecutar los acuerdos de la excelentísima Corporación, con arreglo al art. 114 del mismo Cuerpo legal, tanto más, cuanto que el que nos ocupa ha sido confirmado por la autoridad superior de la provincia.

Vengo en imponer la multa acordada a los propietarios de casas comprendidas en las relaciones formadas por la Administración de Propiedades, que no han ejecutado en el cuarto trimestre del año último el saneamiento de fincas, por la inobservancia del bando de 5 de Octubre de 1893 y disposiciones posteriores.

Decomisos.

El teniente de alcalde de Buenavista, señor Argente, ha decomisado ocho sacos de carbón de cok, por no tener la medida completa.

Los tenientes de alcalde del Centro é Incluir han decomisado gran cantidad de pan falto de peso, que han distribuido entre los pobres.

Por los carteros. Acuerdo incumplido. El alcalde ha dirigido una circular a los tenientes de alcalde y arquitectos municipales, disponiendo que no se expida licencia de construcción ni reforma, sin que se consigne en ellas, de una manera explícita, el acuerdo municipal de 15 de Julio de 1910, sobre colocación de timbres en las portezuelas, para evitar que los carteros suban a los pisos.

Que se dirijan comunicaciones a la Asociación de Proprietarios y Sociedad de Arquitectos para que, dentro de sus atribuciones y competencia, recaben de los dueños de las fincas que establezcan en ellas este servicio, altamente humanitario y de interés público.

Que se recuerde a los arquitectos municipales la circular que para este fin se les dirigió en 23 de Julio de 1910, para que hagan constar en sus informes sobre las licencias de alquiler de toda clase de fincas, y

Que por los tenientes de alcalde se invite a los propietarios de sus respectivos distritos para que coadyuven a esta disposición en todas las fincas, en beneficio de la salud de los repartidores de la correspondencia pública, modestamente retribuidos, y expuestos a muchas enfermedades, que con un criterio de humanidad un poco elevado pueden corregirse y ser evitadas en gran parte.

Servicios urbanos.

Los guardias municipales han presentado en los días 12 al 18 del corriente, 584 denuncias y 130 servicios, correspondiendo los más: denuncias, al de Chamberí, del cual es teniente de alcalde el Sr. Anido, han sido 92, y servicios, al del Centro, del que es teniente de alcalde el Sr. García Molinas.

El servicio de Incendios ha prestado 10 servicios en los días 9 al 15 del corriente, siendo el de más duración el ocurrido el día 15 en la calle de Serrano, 3, que duró hora y cuarto, y la causa del siniestro fué el incendio de unas virtudes y leña destinadas a la calefacción.

Se han impuesto por denuncias y juicios de faltas en las Tenencias de Alcaldía, 134 por denuncias, y 214 pesetas por multas en juicios.

EN EL ATENEO

DEGENERACIÓN

En el Ateneo se ha organizado una velada, en la que bailará la Tórtola.

Yo no sé qué sucede, pero desde hace poco tiempo parece que la Junta estuviese desequilibrada y sin saber dónde tiene la mano derecha, cometiendo desacatos tras desacatos. Este último es insoportable. ¡Dejar que el salón de conferencias se convierta en una sala de variedades! Una profanación semejante no debe consentirse sin protestar; ese salón, el cual han honrado con su palabra las más grandes eminencias patrias y extranjeras, no puede transformarse en un music-hall más ó menos elegante, pues la entrada de la Tórtola en el Ateneo da pie a que entren otras bailarinas de peor ó mejor género, y no faltaba ayer quien asegurase que iba a cantar en la docta casa la Bella Chelito; también había quien pedía a voz en grito que se proyectasen películas cinematográficas festivas.

Dentro de poco tiempo veremos en el templo de la ciencia uno de esos timbres tan molestos que hay en las puertas de los cinematógrafos anunciando que va a empezar la serie.

Si levantase la cabeza Moreno Nieto, ¿qué diría?

¡Estoy seguro que el duque de Rivas no reconocería la Sociedad que fundó!

UN SOCIO DEL ATENEO.

EN LA PRINCESA

El próximo día 31 tendrá lugar en el teatro de la Princesa la fiesta que los marqueses de Argüelles organizan en homenaje del insigne poeta de las Dolores, D. Ramón de Campoamor, y a fin de allegar recursos para erigirle un monumento en Asturias.

El insigne D. Alejandro Pidal, director de la Real Academia de la Lengua, pronunciará en esta fiesta un elocuentísimo discurso.

La fiesta promete ser una solemnidad extraordinaria, y a ella asistirá lo más selecto de nuestra buena sociedad.

El insigne D. Alejandro Pidal, director de la Real Academia de la Lengua, pronunciará en esta fiesta un elocuentísimo discurso.

La fiesta promete ser una solemnidad extraordinaria, y a ella asistirá lo más selecto de nuestra buena sociedad.

SUCESOS

Entre vecinos.

Entre los vecinos del inmediato pueblo de Tetuán, Román y Justa García y Guillermo García Ruzpérez, se entabló ayer una batalla campal por cuestiones de familia, de la que resultaron heridos los dos primeros y de menos gravedad el último, que fué puesto a disposición de la Guardia civil.

Niña abandonada.

Benita Esteban Güll, es una honrada mujer que ayer se presentó en la Comisaría del distrito de la Latina, acompañada de la niña de trece años Victoria Jacier García.

Manifestó ante el cargo de la nada niña, cinco años se hizo cargo de la nada niña, que había sido abandonada por sus padres, añadiendo que había podido atender a su cuidado y manutención por la ayuda pecuniaria que más ó menos modestamente le han prestado los vecinos, pero que habiendo éstos cesado en su auxilio, se veía en la precisión de poner a la niña a disposición del gobernador para que la mande a un Asilo.

Accidente del trabajo.

En la Casa de Socorro del distrito del Centro, fué asistido Pedro Gutiérrez Alvarez, de varias lesiones, que según manifestación propia se ocasionó trabajando en la calle de Atocha núm. 90, imprenta.

Lo de todos los días.

En la calle de la Palma, núm. 7, primero, vive Ana Nervión Marcial.

Una Nervión Marcial tenía guardadas amorosamente en su domicilio varias prendas de ropa.

Estas prendas de ropa, calculase que, vendiéndolas decentemente, podrían rendir unas 25 pesetas en metálico.

Y por esta buena condición de las prendas de ropa de Ana, fué por lo que, sin duda alguna, se evaporaron ayer, por arte de birlibrotique.

Ana Nervión, que sólo puede atribuir la evaporación a hazanas de trasgos ó maledicencias de brujas, dió parte de lo ocurrido en la Comisaría del Hospicio.

Caida.

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina, fué asistido el niño de cinco años Antonio de la Gama Torres, de una herida, calificada de

Notas de sociedad

Fallecimientos.

En Torre del Mar, adonde había ido a buscar el alivio de una rápida y cruel enfermedad, falleció cristianamente el día 21 de los corrientes el ilustre ingeniero de Minas, presidente del Consejo superior de Minería, excelentísimo Sr. D. Angel Vasconi y Vasconi.

Caballero intachable y hombre de verdadero mérito, vivió siempre apartado de la política activa, prestando, sin embargo, a su Patria verdaderos y positivos servicios. A él se debe en una parte principalísima el reglamento de Policía minera de 16 de Junio de 1905, hoy vigente; fué, además, uno de los más competentes autores del proyecto de ley de minas, condecorado en 1907, y también aportó asiduamente sus profundos conocimientos al nuevo proyecto de Código minero, que hoy está sometido al estudio del Senado.

Fue presidente, desde su creación por el Ministerio de Hacienda, de la Comisión para la valoración de los efectos tributarios de los capitales que los socios extranjeros tienen destinados a sus negocios en España, y el elogio de su gestión queda hecho con decir que el capital por que tributaba dichas empresas fué elevado de 400 a 1.600 millones de pesetas.

Desempeñó altos cargos administrativos en la isla de Puerto Rico, y recientemente había publicado un luminoso informe sobre el trabajo en las minas.

A su distinguida viuda, doña María Medina, y a toda su respetable familia acompañamos en su justo dolor por la muerte de este preclaro ingeniero, que deja muchos admiradores y ningún enemigo.

Descanse en paz.

—Ayer ha fallecido en esta corte el ilustre pintor y literato Prudencio Canitrot.

Muy de veras sentimos la muerte del distinguido escritor, y al pedir a nuestros lectores una oración por su alma, enviamos a su familia la sincera expresión de nuestro pésame.

Enfermo.

Hállase por completo restablecido de la enfermedad que le aquejaba, el marqués de Garcillán.

Viajes.

Precedentes de Córdoba son esperadas en esta corte la condesa viuda de Hornachuelos y su hija María.

Barcelona

La tuna Jovelanos.

Esta tarde llegó, procedente de Zaragoza, la tuna Jovelanos, que mañana embarcará en el Manuel Calvo con rumbo a la Habana.

Industriales y artistas.

Los industriales y artistas que tomaron parte en la Exposición de 1911, han visitado al alcalde para pedirle que recabe del Gobierno, que les sean pagadas las subvenciones que les fueron concedidas.

Mejoría.

Se encuentra bastante mejorado de su dolencia el diputado a Cortes por Tremp, señor Ibari.

En el Ayuntamiento.

Esta tarde a las siete terminó en el Ayuntamiento la discusión de la totalidad del proyecto de municipalización de las aguas, siendo aprobado por 28 votos contra 4.

¿Qué será?

Desde esta mañana están siendo muy vigiladas las calles donde se hallan las redacciones de los periódicos jainistas La Fenarquia Federal y La Trinchera.

Inocuidad.

Comunican de Manresa, que hoy se declaró un violento incendio en una fábrica de aserrar maderas, la cual quedó convertida en cenizas.

D. Basilio Paraiso.

Esta mañana marchó a Zaragoza el señor Paraiso.

Los periodistas de Bilbao.

La Asociación de la Prensa de Barcelona, organizará mañana a los periodistas bilbaínos una excursión por el puerto, en laucha automóvil.

De Sevilla

La casa del "Correo de Andalucía".

El periódico católico local El Correo de Andalucía celebrará el próximo domingo, con toda solemnidad, la inauguración de la magnífica casa recientemente adquirida, en la que establecerá su Redacción, oficinas y talleres, todo ello montado a la altura a que lo tienen montado los más populosos rotativos de Europa.

El nuevo edificio que ocupará El Correo de Andalucía es magnífico e inmenso. Está construido en la calle de Alameda, ocupando una extensión de 710 metros cuadrados. La edificación consta de tres pisos, y el local cuenta con 45 amplios salones, interiores galerías y amplias escaleras de mármol. En el centro de la fachada hay un hermoso y alegre patio, al estilo de Sevilla, con una monumental fuente de mármol en su centro.

La fachada de la casa tiene hasta 18 balcones. En ella hay un precioso y artístico retablo, hecho con azulejos, en el que se ha colocado una imagen del milagroso Patriarca San José.

Además de la Redacción, Administración, talleres y almacenes de El Correo de Andalucía, se ha instalado en el magnífico edificio la Liga Católica, el Centro Católico de Acción Social y varias Sociedades obreras, de socorros mutuos, abarros y Cooperativas de consumo.

El acto de la inauguración promete ser brillantísimo, y bendicirá el edificio el Arzobispo de Sevilla, eminentísimo señor Cardenal Almaraz.

Terminada la decoración, se celebrará un fraternal banquete, para el que hay inscripciones más de 250 comensales.

Por el Cardenal Spínola.

Esta mañana se celebraron en la Santa Iglesia Catedral exequias fúnebres en sufragio del alma del inolvidable Arzobispo sevillano, Cardenal Spínola.

Asistieron a la ceremonia religiosa las autoridades todas, el Cabildo Catedral, el Ayuntamiento en pleno, la Diputación, presidida por el gobernador; los capellanes reales, todos los alumnos de este Seminario conciliar, representaciones de todas las Co-

munidades religiosas aquí residentes, el elemento oficial é innumerable personas pertenecientes, sin distinción, á todas las clases de la sociedad.

El Cardenal Almaraz ofició de pontifical en la misa de Requiem, cantando un responso. La misa se dijo á toda orquesta, interpretándose la del maestro Perossi, maestro de capilla del Vaticano.

La oración fúnebre estuvo á cargo del muy ilustre señor canónigo D. Bartolomé Romero Gago, quien pronunció una sentidísima y elocuente oración necrológica, ensalzando las muchas virtudes que adornaron en vida al insigne purpurado fallecido.

Una vez terminadas las exequias, los restos del Cardenal Spínola fueron trasladados al mausoleo de la capilla de Nuestra Señora de los Dolores, donde se rezó un nuevo responso por el Cardenal Almaraz, cerrándose la verja de la capilla y quedando dentro de ella únicamente los albaaces testamentarios del difunto Cardenal y los mayordomos de la Catedral.

Ante ellos se hizo la inhumación definitiva del cadáver del eminentísimo Cardenal Spínola.

Al cadáver se le tributaron honores de capitán general con mando en plaza, haciéndose por la artillería los reglamentarios disparos.

Dato y La Cierva.

En el rápido de Madrid han llegado á esta capital los Sres. Dato y La Cierva, que vienen solicitados por un asunto profesional.

Los elementos conservadores sevillanos bajaron á la estación, tributando á los ex ministros del partido un entusiasta recibimiento.

Los Sres. Dato y La Cierva, después de conversar con sus amigos, se dirigieron á sus respectivos alojamientos para descansar.

D. Eduardo Dato se hospeda en el palacio de la Capitanía general, y el Sr. La Cierva en el hotel Madrid.

El Comité provincial del partido conservador les obsequiará con una comida íntima.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE HIGIENE

Esta Sociedad celebró sesión el último martes, bajo la presidencia del Dr. Fernández.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, reunió el doctor Castelo su discurso, interrumpido en la sesión anterior, y la crítica de las conclusiones presentadas por el Dr. Ortega Morejón, demostrando su gran competencia en la especialidad, y terminó su discurso que fué muy aplaudido, por su sentido eminentemente práctico y clínico, leyendo unas conclusiones sobre el mismo asunto.

El Dr. Peña, analizó el tema desde su peculiar punto de vista, estudiando las conclusiones presentadas por el Dr. Ortega Morejón, que también criticó por impracticables, si bien tributando á sus autor los elogios debidos á sus méritos.

El Dr. Recasens, intervino en el debate con la autoridad de su reputación.

Criticó todo medio profiláctico que represente denuncia y castigo, fiando más en la educación del vulgo y de la clase médica que todavía conserva prejuicios, debidos á la época de su formación y enseñanza.

Criticó por innecesarios los reconocimientos previos propuestos por el Dr. Peña, afirmando que la verdadera profilaxis de la blenorragia en su producción y en su importación social, estriba en la instrucción y en la moralidad, bases indispensables para toda eficaz campaña higiénica en este asunto; solución tardía, indudablemente, pero la única posible. Y habiendo pasado las horas de reglamento fué levantada la sesión, en la que actuó de secretario el doctor Fernández Cuesta.

EL CRITERIO

Es la marca de S. D. R. CHAMPAGNE que más se vende en España y en el extranjero.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 24

Ministerio de Gracia y Justicia. Real orden nombrando registrador de la Propiedad de Ledesma á D. Eustaquio Díaz Moreno.

Ministerio de Marina. Real orden de la Mata á D. David García y García.

Ministerio de la Guerra. Real orden circular anunciando concurso para proveer ocho plazas de maestros de taller del personal de Ingenieros, con destino al regimiento de Ferrocarriles.

Ministerio de Hacienda. Real orden aprobando el expediente promovido á instancia de varios contribuyentes de esta corte que se dedican al reparto de cartas y mensajes, y son conocidos con el nombre de Continentales, solicitando su creación de un epígrafe en el número 0 de la tarifa 2.ª de la contribución industrial.

Ministerio de Fomento. Real orden dictando reglas para el cumplimiento y ejecución de la ley de 27 de Diciembre de 1910, relativa á devolución de cantidades y pago de indemnizaciones por la Sociedad de Seguros «La Mundial» á sus asegurados en el ramo de «vitas que estén comprendidos en las condiciones que se detallan.

Ministerio de Fomento. Real orden dictando reglas para el cumplimiento y ejecución de la ley de 27 de Diciembre de 1910, relativa á devolución de cantidades y pago de indemnizaciones por la Sociedad de Seguros «La Mundial» á sus asegurados en el ramo de «vitas que estén comprendidos en las condiciones que se detallan.

DE OVIEDO

La nota del Sr. Arboleya.

Hoy publica el Sr. Arboleya en El Carbayón una nueva nota.

Respecto al alcance que se ha atribuido á su último artículo, le quita toda importancia.

También añade que no conoce personalmente al Sr. Maura, no habiendo tampoco visitado al Sr. La Cierva cuando fué á Madrid.

LOS SUCESOS DE TURQUÍA

Un golpe de Estado

EL COMITÉ DE UNIÓN Y PROGRESO EN EL PODER

Se considera que los graves acontecimientos de Constantinopla determinan un retroceso en la solución del conflicto balkánico, por la inminencia de una nueva ruptura de las hostilidades.

—Ha muerto—contestó Enver bey con acento lígubre.

—Debes retirarte. No se os perseguirá. Dejados que remedios en lo posible al día gravísimo que habéis hecho. Salid y ponos en franquicia. Yo daré orden á los soldados de la puerta que os respeten.

Y cuando entre el grupo á uno de los oficiales que mandaban el batallón de la entrada, continuó:

—Aunque esta fuerza se haya unido á la revolución, queda el resto de la fuerza adicto á la legalidad. Su jefe es como hermano de Nazim. No tardará en llegar aquí y os prenderá ú os matará después de una lucha espantosa en que pagarán vuestros errores con su vida muchas personas inocentes.

A lo cual Enver bey respondió que casi toda la administración de Constantinopla se hallaba á dos leguas de la capital practicando maniobras, y que, además, tanto esa parte como el resto de la tropa pertenecía en absoluto al Comité.

—Entonces, ¿qué somos nosotros?—preguntó Kiamil.

—Prisioneros del Comité de Unión y Progreso. Ya hay otro Ministerio. Estáis presos, y así debéis reconocerlo sin resistencia, para evitar mayores males.

El cambio de régimen era ya un hecho en Turquía.

Después del golpe de Estado.

El nuevo Gobierno ha adoptado energías medidas para evitar toda alteración del orden público en Constantinopla y en el resto del Imperio.

Uno de los acuerdos del Consejo ha sido notificar á las potencias, que en la revuelta habida, los extranjeros residentes en esta capital no han sufrido el menor daño.

El hecho, efectivamente, es cierto. La muchedumbre y los soldados respetan á todo extranjero.

En cumplimiento de otro acuerdo del Consejo, han ingresado en la cárcel todos los ministros destituidos, por ser considerados traidores á la Patria.

Izzet Pachá ha sido nombrado ministro de la Guerra y generalísimo del Ejército.

Enver bey ha sido nombrado comandante general de Constantinopla.

Han dejado de publicarse todos los periódicos desafectos al partido de Jóvenes turcos.

Se ha verificado esta mañana el entierro de Nazim Pachá y de sus ayudantes. Presidió el fúnebre acto el nuevo gran visir Mahomed Chetkek Pachá.

Además de Nazim y de los dos ayudantes murieron ayer en la revuelta varias personalidades más.

El ministro del Interior, Talaat bey, ha dirigido una circular á los gobernadores de las provincias, en la que censura duramente la política de Kiamil Bajá, y pide al pueblo su apoyo para el Gobierno ante la eventualidad de que se reanuden las hostilidades.

El «Selamlık» se ha celebrado esta tarde sin incidentes alguno, concurriendo Mahomed Chetkek y Enver bey.

Los nuevos.

He aquí algunos datos de los nuevos funcionarios que están al frente de los destinos de la Turquía nueva.

Mahomed Chetkek Pachá, nombrado gran visir, es hombre de grandes energías y partidario furibundo de la guerra. El llevó hasta Constantinopla los Ejércitos de Salónica. Ha sido ministro de la Guerra.

Su exaltación al gran Visirato en sustitución de Kiamil representa la guerra á todo trance, á no ser que los aliados balkánicos modern sus exigencias.

Además, gran amigo de Alemania, y tiene una gran intimidad con Vender Goltz, organizador fracasado del Ejército turco.

Se cree que con su advento, Alemania influya energicamente con los aliados en favor de Turquía.

Izzet, ministro de la Guerra, en cuanto se ha posesionado de su cargo, ha dictado varias disposiciones, todas encaminadas á continuar la lucha.

En cuanto á Taalat, nuevo ministro del Interior, está retratado en estas frases que pronunció al ser designado y aceptar el puesto que se le confía.

«El cambio de honor nacional ó perecer. No queremos reanudar la guerra, pero si conservar Andrinópolis, y de ello hacemos condición «sine qua non» para la paz.»

A instancia de los ministros nuevos se han publicado una nota ofensiva y un manifiesto, que han sido comunicados al pueblo y las embajadas extranjeras para su transmisión de los Gobiernos respectivos.

«Nota ofensiva. La decisión de la Sublime Puerta de contestar á la nota de las potencias en el sentido de ceder Andrinópolis y las islas conquistadas sin convocar á la Asamblea nacional, lo cual es contrario á la Constitución, según previenen taxativamente sus preceptos, constituya una violación de los derechos sagrados del pueblo, que se ha visto en el caso de hacer una demostración de indignación y de protesta ante el palacio del Gobierno.

La muchedumbre, excitada por los últimos acontecimientos, sigue agrupada ante el palacio y no ha sido disuelta todavía. Está de acuerdo con el Ejército de Chatalja.

«Manifiesto. El pueblo turco no podía soportar un Gobierno de traidores y levantándose contra ellos, ha ejercido el derecho á la revolución, ha hecho dimitir á Kiamil Pachá y á todos los ministros y ha pedido, velando por el honor nacional, la formación de un nuevo Gabinete, que aproveche largamente las fuerzas de esta nación, que quiere vivir con honra.»

Desde Londres. LONDRES 24. El delegado búlgaro Danef, interpretando los sentimientos de todos los delegados balkánicos, ha declarado que sus actitud es altamente expectante, sin que se crea que los acontecimientos últimos de la capital otomana tienen, ni influjo directo ni eficaz, en la marcha de los futuros sucesos.

Esperarán á que el Gobierno turco pida la paz ó rompa las hostilidades para trazarse la línea de conducta.

Por una parte de las intenciones de Danef está condensada en esta frase suya: «Si se reanuda la guerra lanzaremos sobre

Chatalja y Galipoli 550.000 búlgaros y serbios.

Estábamos dispuestos á hacer la paz; pero es superfluo decir que en ningún caso podríamos cambiar nuestras condiciones primitivas.

Si es preciso volver á comenzar y descoser todo lo que ya está adelantado, se descoserá. Al menos, así será clara la situación, y si hemos de continuar la lucha, será con la amplitud total de nuestros sacrificios, y se medirán éstos por la amplitud de nuestras conquistas.

Los Jóvenes turcos pagarán más caras que los viejos sus proezas, y á eso quedará reducido todo.»

La situación de Turquía ha causado profunda sensación en la opinión pública. Se dice que el nuevo Gabinete otomano habrá de dar respuesta á Europa, hostil á la cesión de Andrinópolis, y Europa, dejando de ser mediadora, empujará á la guerra á los beligerantes.

La Pall Mail Gazette dice que los miembros de la Delegación otomana han recibido orden de regresar á Turquía, y que los delegados balkánicos la han recibido para romper las negociaciones, no habiendo acordado á los turcos, por su conducta, los búlgaros, licencia ya las instrucciones concretas de su Gobierno, y se espera lleguen las de los otros aliados para hacer pública la determinación.

De la guerra.

Un destacamento turco de Tarabochi, atacó el ala izquierda de la columna montenegrina, y tuvo que repliegarse bajo un fuego nutrido de artillería.

Dicen algunos escapados de Scutari que la villa, atormentada por la epidemia de disentería, sus habitantes se han dirigido á Levet, reclamando la readmisión de Scutari.

Los muertos en la lucha.

El total de los muertos ayer ante la Puerta es de cinco: entre ellos un joven turco, un ayudante de Kiamil Pachá, un ayudante de Nazim Pachá y un paisano.

Los Jóvenes turcos expresan su gran sentimiento por la muerte de Nazim Pachá, que fué absolutamente accidental.

Paralización.

Hállanse paralizadas por completo las negociaciones búlgaroturmanas.

Fallecimiento.

Ha fallecido en Marchena (Sevilla) el teniente general D. Manuel Aguilat.

Oposiciones á capellanes.

Ha sido autorizado el provisorio general castrense para convocar oposiciones á este cargo, corte el fin de proveer 25 plazas de capellanes segundos.

Destinos.

Mañana publicará el Diario Oficial una extensa relación de destinos en el Clero castrense.

Firma de Guerra.

Su Majestad firmó ayer los siguientes decretos: Disponiendo que el intendente de Ejército D. Eduardo Lagiesca y Santa María, cese en el cargo de intendente militar de la segunda región y pase á situación de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Nombrando en comisión para este cargo al intendente de división D. Enrique García Moreno.

Promoviendo al empleo de intendente de división á D. Marceliano Cancio Abajo.

Concediendo al empleo de subinspector, médico de primera clase, al de segunda D. Agustín Planter.

Nombrando inspector de Sanidad de la tercera región al inspector de segunda don Joaquín Cortés y Vallona.

Idem de la segunda región al inspector de primera D. Manuel Gómez Florio.

Idem de la cuarta región al inspector de primera D. Agustín Planter.

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Fernando Romero Biencinto.

Idem gran cruz blanca del Mérito Militar al general de brigada D. Federico Santacoloma Olimpio, y al de igual clase D. Manuel de La Barrera; á los intendentes de división D. Vicente Viqueira, D. Rigoberto Ferrer y D. José Sierra Fernández; interventor de Ejército D. José Bonafos y vicealmirante de la Armada D. José Pérez y García.

Concediendo las cruces blancas del Mérito Militar, pensionadas, al coronel de Artillería D. Francisco Planell, auditor de división D. Adolfo Trápaga, teniente coronel de Artillería D. Rafael Maldonado, auditor de brigada D. Gerardo Blanco, comandantes D. Francisco Fernández de Heredia y D. Agustín Robles, de Estado Mayor; don Enrique Manero, de Caballería, y D. José Sánchez Seijas, de Artillería; médico mayor D. Jesús de San Eustaquio, y farmacéutico mayor D. José Ubeda, capitán don Fernando Martí de Infantería; D. Antonio Navarro, D. José Esteve y D. José de Salas, de Caballería; D. Julián López y don Rafael Jaimer, de Artillería; oficial primero de Intendencia D. Salvador García, médico primero D. José Serret y veterinario primero D. Ladislao Coderque.

Idem para las mismas cruces, sencillas, teniente coronel de Estado Mayor D. Antonio Vitorio; comandantes D. Eduardo Pérez y D. Isidro Bilbao, de Caballería; capitanes D. Francisco Alvar González, de Infantería; D. Ricardo Torres, D. Manuel Espiau y D. Antonio Gómez de Caballería; y D. José Sotomayor, de Artillería; primeros tenientes de Caballería D. Federico Coyre y D. Restituto González Fraile, y segundo teniente de Artillería, en escala de reserva, D. Joaquín García.

Nombrando á los tenientes coroneles de Carabineros D. Rafael Huertas, D. César Salas, D. Enrique Gutiérrez y D. Juan Sanz, para el mando de la Comandancia de Salamanca; Santander, Palencia y Algeciras, respectivamente.

Idem á los coroneles de la Guardia civil D. Juan Urrutia, D. Eduardo González Escandón y D. Ernesto Echevarría, y á los tenientes coroneles D. Fausto Barrios, D. Emilio Planchuelo, D. Alejandro Rodríguez, don Manuel España, D. Manuel Esperano, don Antonio González y D. Casimiro Acosta, para los mandos del 1.º, 2.º y 4.º tercio, y Comandancias de Castellón, Coruña, Oviedo, Tuel, Burgos, Granada y Cádiz, respectivamente.

Idem á los coroneles de Ingenieros don Rafael de Aguilat y D. Ramiro de Lamadrid y Ahunada, para los mandos de comandantes generales de Ingenieros, en comisión, de la segunda y sexta región, respectivamente.

El general March.

El general March, terminó hoy de cumplir el arresto de quince días que le impuso el capitán general de esta región, por orden del ministro de la Guerra.

A nuestros suscriptores y paqueteros

ROGAMOS A NUESTROS FAVORECEDORES QUE NO SE HALLEN AL CORRIENTE EN EL PAGO DE SUS SUSCRIPCIONES QUE, PARA FACILITAR LA BUENA MARCHA DE LA ADMINISTRACION DEL PERIODICO, TENGAN LA BONDAD DE REMITIRNOS EL IMPORTE DE SUS DESUBIERTOS.

De la Casa Real

Varias noticias.

El Rey y la Reina Doña Victoria, los Príncipes Mauricio, Alejandro y Leopoldo de Battenberg, el ayudante del Príncipe Alejandro y el marqués de Viana pasearon ayer, á pie, por la Casa de Campo.

La Corte visitó ayer de media gala con motivo de la celebración del santo de Su Alteza la Infanta Doña Paz.

A Munich enviáronle afectuosos telegramas de felicitación. Los Reyes, su hijo el Infante Don Fernando y todos los demás miembros de la Real Familia.

—Ayer celebró sus cumpleaños el Príncipe Don Jenaro de Borbón, al cual también felicitó toda la Familia Real.

—El Infante Don Fernando estuvo ayer en el Regio Alcázar, visitando á S.S. MM. —Ayer cumplimentaron á la Reina Victoria la condesa de Casa Valencia y la embaajadora de Alemania, Princesa de Reininghaus.

—A despedirse de S. M. el Rey estuvo ayer en Palacio el nuevo embajador de España en el Vaticano, D. Fermín Calbetón, quien, después de haber dado gracias á Don Alfonso por el nombramiento de que le hizo objeto, pasó á cumplimentar á la Reina Doña Victoria.

Cotizaciones de Bolsas

24 DE ENERO DE 1913

Table with columns: BOLSA DE MADRID, PRECEDENTE, HOY, and various financial data points for different markets and securities.

Información militar

Ha fallecido en Marchena (Sevilla) el teniente general D. Manuel Aguilat.

Mañana publicará el Diario Oficial una extensa relación de destinos en el Clero castrense.

Concediendo gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Fernando Romero Biencinto.

Idem gran cruz blanca del Mérito Militar al general de brigada D. Federico Santacoloma Olimpio, y al de igual clase D. Manuel de La Barrera; á los intendentes de división D. Vicente Viqueira, D. Rigoberto Ferrer y D. José Sierra Fernández; interventor de Ejército D. José Bonafos y vicealmirante de la Armada D. José Pérez y García.

Concediendo las cruces blancas del Mérito Militar, pensionadas, al coronel de Artillería D. Francisco Planell, auditor de división D. Adolfo Trápaga, teniente coronel de Artillería D. Rafael Maldonado, auditor de brigada D. Gerardo Blanco, comandantes D. Francisco Fernández de Heredia y D. Agustín Robles, de Estado Mayor; don Enrique Manero, de Caballería, y D. José Sánchez Seijas, de Artillería; médico mayor D. Jesús de San Eustaquio, y farmacéutico mayor D. José Ubeda, capitán don Fernando Martí de Infantería; D. Antonio Navarro, D. José Esteve y D. José de Salas, de Caballería; D. Julián López y don Rafael Jaimer, de Artillería; oficial primero de Intendencia D. Salvador García, médico primero D. José Serret y veterinario primero D. Ladislao Coderque.

Idem para las mismas cruces, sencillas, teniente coronel de Estado Mayor D. Antonio Vitorio; comandantes D. Eduardo Pérez y D. Isidro Bilbao, de Caballería; capitanes D. Francisco Alvar González, de Infantería; D. Ricardo Torres, D. Manuel Espiau y D. Antonio Gómez de Caballería; y D. José Sotomayor, de Artillería; primeros tenientes de Caballería D. Federico Coyre y D. Restituto González Fraile, y segundo teniente de Artillería, en escala de reserva, D. Joaquín García.

Nombrando á los tenientes coroneles de Carabineros D. Rafael Huertas, D. César Salas, D. Enrique Gutiérrez y D. Juan Sanz, para el mando de la Comandancia de Salamanca; Santander, Palencia y Algeciras, respectivamente.

Idem á los coroneles de la Guardia civil D. Juan Urrutia, D. Eduardo González Escandón y D. Ernesto Echevarría, y á los tenientes coroneles D. Fausto Barrios, D. Emilio Planchuelo, D. Alejandro Rodríguez, don Manuel España, D. Manuel Esperano, don Antonio González y D. Casimiro Acosta, para los mandos del 1.º, 2.º y 4.º tercio, y Comandancias de Castellón, Coruña, Oviedo, Tuel, Burgos, Granada y Cádiz, respectivamente.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Los escalafones. El correspondiente Negociado, secundando los deseos de Sr. López Muñoz, viene imprimiendo todavía gran actividad a los trabajos del escalafón de catedráticos de Instituto.

Institutos. Se rehabilita a D. Luis Niño en su cargo de ayudante de Ciencias del Instituto de Segovia. Ingenieros Industriales. Se anuncian a traslación las cátedras de Química Industrial, Tintorería y Artes cerámicas.

NOTAS AGRICOLAS. PUBLICACIONES RECIBIDAS. La meritísima Asociación de Agricultores de España, ha tenido la bondad de remitirnos los siguientes folletos:

Los exploradores de España. Los Exploradores de España, continuando su patriótica organización, han constituido el Comité de Buenavista en la forma siguiente:

EDUCACIÓN NACIONAL. A principios del próximo mes de Febrero dará comienzo en el Ateneo de Madrid un curso de conferencias de «Cultura pedagógica».

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA PURGANTES DEPURATIVAS Antibiliosas Antisépticas

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA PURGANTES DEPURATIVAS Antibiliosas Antisépticas

Religiosas. Santos y cultos de hoy. Sábado.—La Conversión de San Pablo, Apóstol; Santos Ananías, Donato y Sabino, mártires, y Santa Elvira, virgen y mártir.

Antinervioso Howard. TONICIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO. Preparado en píldoras compuestas de fosforo de cinc y extracto de nuez vómica, á más de otros tónicos y sedantes aconsejados por la ciencia de curar, hace desaparecer toda alteración del sistema nervioso.

EL SEÑOR DON ANTONIO BENAVIDES Y MILLAN HA FALLECIDO EL DÍA 24 DE ENERO DE 1913. Hablando recibiendo los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

J. LUCAS IMOSI É HIJOS GIBRALTAR. Agencia marítima de correos trasatlánticos PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS AIRES, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, HAWAII, ETC., ETC.

ANTEOJOS. GARANTÍA ABSOLUTA. CASA VERA Y LÓPEZ 5, PRÍNCIPE, 5. Ofertas y demandas. Necesitan trabajo. Ofrecen trabajo.

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA. Reto á las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

EMULSION NAPAL. Mejor que Scott y Similares. Única con 80 por 100 aceite hacaño.

Gran Relojería de Paris. FUENCARRAL, 59, MADRID. OPOSICIONES Y CONCURSOS. En la casa del Opositor publica cada 15 días todo lo de oposiciones y concursos.

VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos.

EL CLAVILEÑO. Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garages.

ESPECTÁCULOS PARA HOY. REAL.—A las 8.—Don Carlos. ESPAROL.—A las 9 y 1/4.—Sobrevivir.